

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

DE NUESTRO CORRESPONSAL

Desde Londres

Pánico financiero

Durante la semana pasada se produjo en Londres un conato de pánico que felizmente parece haber terminado. Después de la quiebra del *Charing Cross Bank* que dejó en la miseria a algunos centenares de pequeños imponentes, empezaron a circular unos anónimos dirigidos a todos los que tenían depositado algún dinero en el *Birbeck Bank* indicándoles la conveniencia de que lo retiraran por estar este Banco también a punto de quebrar. El mal intencionado que echó a la circulación estas noticias, consiguió su objeto, poniendo al Banco en cuestión en duro trance al cual pudo hacer frente gracias únicamente a la intervención tutelar del Banco de Inglaterra que para evitar que el pánico tomara mayores proporciones y ocasionara la ruina de un gran número de Sociedades de crédito, facilitó el dinero necesario para contener lo que equisitamente a *run on a bank*. Este *run* fue para mí un espectáculo curioso porque el Banco en cuestión no está muy lejos del sitio donde trabajo y los movimientos de las multitudes son siempre interesantes.

Durante tres ó cuatro días millares de personas estuvieron formando cola ante la gran entrada del Banco penetrando en grupos de cincuenta a cobrar el total de sus imposiciones que los cajeros iban pagando impasiblemente. Por la noche para no perder su turno mucha gente permaneció esperando, á pesar del frío y de la lluvia, en el silencio de las calles tétricas de la City. Había toda clase de personas, trabajadores, señoras, pastores protestantes con sus pequeños sombreros bajos y redondos, comerciantes con chistera, todos esperaban impacientes, algunos para cobrar un puñado de libras esterlinas que una vez en el bolsillo podía desaparecer al volver de una esquina entre la multitud de *pickpockets* que allí tenía forzosamente que haberse congregado.

Ninguna casa de banca podría probablemente hacer frente a un pánico súbito de esta naturaleza entre todos sus imponentes; y de haber tenido el *Birbeck Bank* que suspender pagos como antes el *Charing Cross*, la intranquilidad se hubiera propagado como fuego, ocasionando la retirada de los fondos de un gran número de Sociedades y la ruina de millares de empresas.

Por esto el Banco de Inglaterra creyó oportuno intervenir facilitando numerario para el pago y anunciando oficialmente que el *Birbeck Bank* contaba con su apoyo. Cuando la gente vio que á medida que millones de libras iban pagándose sin dificultad, otros carritos cargados de moneda iban subiendo de los subterráneos, la cola empezó á disminuir y entre los que llegaban á cobrar otros volvían á imponer hasta que el trabajo quedó nuevamente normalizado.

Los pobres empleados del Banco tuvieron que continuar de noche poniendo los libros al corriente, pero de no haberse conseguido contener el pánico quizá hubiera vuelto á pasar lo que no hace muchos años sucedió en Norte América, desapareciendo sociedades que todo el mundo consideraba por encima de cualquier dificultad financiera. Entonces el descuento llegó á 7 por 100 y actualmente desde 2 y medio ó tres que es lo corriente hace ya algunas semanas que está á cinco.

Es muy difícil predecir si esta crisis económica ó escasez de dinero continuará agravándose con alguna inesperada quiebra ó si poco á poco volveremos á la normalidad sin mayores dificultades.

Ernesto ESCALAS.

La obra de cultura femenina se revela en Barcelona por una serie de instituciones de una alta finalidad benéfica; escuelas, bibliotecas populares, patronatos, tales entre otros, como el de las obreras de la aguja y el de San José de la Sagrada Familia, para las obreras de las fábricas; instituciones todas ellas que tienden á la regeneración de la mujer obrera, poderoso auxiliar las más de ellas del Patronato contra la trata de blancas, puesto que al proporcionar á la vez que el pan material, alimento intelectual á la mujer obrera aminoran los grandes peligros á que las expone la carencia de ambos.

Pero no es sólo la mujer obrera la que importa educar; también entre la clase media y entre las más elevadas clases sociales, queda bastante por hacer en este sentido, para bien de la sociedad doméstica y de la sociedad en general.

Y todo esto lo ha observado la escritora de que venimos tratando con su fina percepción de mujer, y lo expone en sus luminosas conferencias, instruyéndolo con ejemplos *d'après nature* que delatan un concienzudo estudio. Todo lo cual hace que la labor realizada por Carmen Karr sea aparte muy mucho del camino trillado de la mayor parte de elucubraciones femeninas. Hay en ella algo de muy veronil y muy notable que obliga á fijar la atención, y que la hacen acreedora á otros plácemes muy distintos de los impuestos en la mayoría de casos análogos, sólo por las reglas de la galantería.—T.

COLABORACION

Isabeau

(Conclusión)

¿Habrá encontrado llena, completa inspiración para revestir de melocía este argumento el Maestro Mascagni? Esto es lo que sabremos, no dentro breves días en que serán enviados á los periódicos artísticos de Milán telegramas desde la gran metrópoli de los Estados Unidos, cuyo público es benévolo en demasía con las obras y con los artistas de teatro, sino cuando la nueva ópera mascañiana se presentará al juicio de los públicos de Italia; y entonces, libremente, podrán decir los críticos de la península apenina, acerca de *Isabeau*, su libre, imparcial y desapasionada (según fama universalmente reconocida) palabra.

Nos sugiere esta consideración la circunstancia de que últimamente se han dado dos casos que nos hacen dudar de la veracidad de los éxitos que suelen alcanzar las óperas modernas, aún siendo obra de compositores aplaudidísimos. Precisamente Mascagni vió echada sí foso á su ópera *Il Maschere* estrenada en siete importantísimos teatros italianos en una misma noche y Puccini tuvo que reformar *Madama Butterfly* y extensamente; pues su primera edición no llegó ni de mucho á merecer la aprobación del soberano.

Con demasiada frecuencia aparecen en la aurora del arte lírico obras nuevas de los Maestros de la moderna escuela italiana y á pesar de los términos *grand succès*, *sucesso lietissimo*, *esto brillante* etc. etc. con que celebran, en telegramas y correspondencias, los redactores-corresponsales artísticos las *premieres* ó estrenos de tanta ópera novísima, y de poner por las nubes nombres como los de los Maestros, Ubaldo Pačićerotti, Spiro Samara, Gaetano Zucchi, Canónigo Giocondo Fino, Edoardo Mescheroni, Amintore Gallo, Gino Marinuzzi, Orefice, Cilea y tantos otros, únicamente han quedado en repertorio estable: *La Bohème*, *Manon Lescaut*, *Tosca* y *Madama Butterfly* (nueva edición) de Puccini, *Cavalleria Rusticana*, *Amico Fritz*, *Amica é Iris* de Mascagni, *Germania* y alguna otra de Franchetti, *Y Pagliacci*, *La Bohème* y (otro galocético) *Zazá* de Leoncavallo y *Andrea Chénier*, *Siberia*, *Fedora* y *marcella* de Umberto Giordano. Es decir, por ahora, los triunfos verdad han correspondido, únicamente, á la pehita de Maestros compositores que, presidiendo por el autor de *Mephistophele* y *Nerone*, Arrigo Boito (músico y poeta dúch), suele reunirse á ser en el café ó *Birreria Cova* de Milán. Las demás producciones no han obtenido en rigor sino simples *sucess* de *stimo*. Y aún muchos de aquellos triunfos tienen su origen en haber sabido beber en buenas fuentes los actuales compositores del *Falstaff* de *Papá Verdi* nacieron las obras de Puccini: *Bohème* (la de Leoncavallo es completamente distinta) y *Tosca*, como se inspirara Meyerbeer en sus óperas del género dramático (y hasta en los recitados se transparente) en el *Freischütz* de Weber. Mascagni sobre todo en *Cavalleria*, no puede ocultar que fué su Maestro el autor de *Marion Delorme*, *La Gioconda* é *Y Promesit Sposi*; sigue las huellas de Ponchielli.

Pues qué obras se cantan en la

patria del arte y de los artistas? Las antiguas, las modernas arriba apuntadas, el repertorio del coloso de Bayreuth, las de los autores franceses *Auber*, *Offenbach* (*Y Racconti di Hofmann* especialmente), *Gounod*, *Thomas*, *Leo Delibes*, *Bizet*, *Masenet* *Saint-Saëns*, las de Meyerbeer, *Weber*, *Humperdinck*, *Berlioz* y *Flotow*; de Strauss, *Salomé* y *Elektra* y de *Bretón La Dolores*. Los autores rusos se han colocado á inviolable altura y el más ruidoso triunfo en estos últimos años lo ha obtenido, la obra de *Mozousky*, *Bovis Godonow*, cuyos mejores intérpretes han sido y son actualmente el notable barítono Eugenio Giraldoni y el celebre bajo Teodoro Scialapine.

En la próxima temporada figuran, en el repertorio que se cantará en el Teatro de la Scala, además de las exhumaciones de *Il Matrimonio Segreto* de Domenico Cimarosa y *Saffo* de Guiseppe Pacini (no representada en Palma desde los tiempos de las hermanas Ferrú), *Romeo y Julieta* de Gounod, *Sigfrido*, segunda jornada del *Anillo de los Nibelungos*, de Wagner y *Simon Boccanegra* de Verdi. Los estrenos corresponden: dos á Maestros extranjeros: *Ariana e Barbe-Bleue*, leyenda en tres actos de Maurice Maeterlinck, música del francés Pablo Dukas é *Il Cavaliere della Rosa*, comedia en tres actos de Hugo von Hoffmannsthal, versión y música de Oscar Strauss; y tan sólo uno, á autor moderno italiano: *Fior di neve*, drama lírico en cuatro actos de Arturo Colatti, puesto en música por Lorenzo Filiasi autor de *Manuel Mendez*.

Los bailes de espectáculo que se darán son dos: precisamente de autores rusos, que demuestran extraordinarias facultades en las composiciones de este género: *Cleopatra*, drama coreográfico en un acto de M. Fokine, musicado por A. Arensky y *Sehrazade*, también en un acto (entresacado de los *Mil y una noches*), de Fokine y Leon Bakst, suite sinfónica de Rimsky-Korsakow. Los figurines y bocetos serán del propio Bakst y la protagonista de ambas la célebre bailarina polaca Olga Preobrajenskí.

Por último y en prueba de nuestro aserto diremos que Ruggiero Leoncavallo, el autor poeta, libretista y músico á la vez, abandonada la ópera se dedica ya el género de la ópera, en el cual, recientemente, ha obtenido un señaladísimo triunfo con su *Marborough*.

Sebastián MIRALLES.

«Según «L'Italia», este poema dramático, en un acto y en verso, versará sobre el trágico episodio con que terminó la vida del mártir cristiano á quien el Emperador Diocleciano había dado el mando de su guardia.

«El papel de San Sebastián, como queda dicho, no será representado por un hombre, sino por una mujer. D'Annunzio vió á la señorita Rubinstein en las representaciones de baile ruso dadas en la Ópera de París durante la temporada última.

«En su de madurez de adolescente—añade el correspondiente de «Il Secolo»—la señorita Rubinstein reproducirá maravillosamente el tormento y la agonía dolorosa del mártir cristiano.

«D'Annunzio espera de ella los mayores efectos.»

No dirán ustedes que, también esta vez, no ha buscado Gabriel D'Annunzio algo verdaderamente raro.

ARGOS

«La Rima eterna»

Una lectura de los Quineros

Como sabe el lector, los aplaudidos autores beramos Quintero han escrito una comedia titulada «La rima eterna» destinando sus productos á la creación de un monumento á Bequer.

Resulta pues de actualidad la siguiente crónica que de la lectura de dicha obra, hizo el atildado escritor que firma sus trabajos con el pseudónimo de *Mascarilla*:

Cuando llegamos á Lara, la tarde en cuestión, la lectura había ya comenzado, y el escenario aparecía envuelto en una semioscuridad.

Hacia el centro advertíase una mesa, cubierta con tapete de verde bayeta. Sobre ella una lámpara eléctrica, que apenas desvanecía un poco la sombra.

Junto á la mesa seía don Serafin Alvarez Quintero, con voz entonada y persuasiva. Cerca de él escuchaba atento, su hermano Joaquín, cuya cabeza recorda un retrato de Felipe IV, joven, que está en el Museo. Inmediatos el lector, Conchita Ruiz, Joaquina Pino, Leoncavallo, Mercedes Pardo y Puga. Un poco más apartados, Simó Raso, Barrascos, Menrique y los demás actores.

El cronista se sentó en un rincón, y se distrajo de la lectura del primer acto, que ya concluía, para fijarse en los actores á quienes nunca había hablado.

Conchita Ruiz atrajo su atención en primer término. Vestía la notable actriz de luto; un gran sombrero, negro también, formaba marco á su linda cabeza de filigina de Sejónis. Sus ojos brillaban, chispeantes, como dos puntos de luz. Concha Ruiz, menudita y ástrosa, parece siempre una chiquilla. En aquella tarde representaba diez y ocho ó veinte años, dicho sea sin la menor adulación.

La simpática artista, atenta á la lectura, no perdía palabra ni detalle. La obra parecía interesarla extraordinariamente; las escenas de ternura la conmovían. Alguna vez le pareció ver al cronista que sus ojos se humedecían, especialmente cuando Serafin Quintero recitaba la parte de la «Ensayadora».

Es ésta una figura de mujer interesante, una aldeana duce y desgraciada, que ha de personificar Conchita Ruiz. Y la notable actriz dijérase que empezaba á vivir el personaje, y reflejaba ya sus emociones. Se puede predecir que la Ruiz representará muy bien el tipo.

Contrastaba un poco con la célebre «Morritos» la bella Mercedes Pardo. Esta ingenua de Lara tiene un rostro lindo y unos ojos grandes, que miran con curiosidad un poco placereza. La Pardo no se conmovía en las escenas tristes, como la Ruiz. En cambio se reía mucho cuando el lector decía un chiste. El cronista no puede asegurar si la Pardo se reía porque los chistes la hicieron gracia, ó por enseñar sus dientes menuditos y blancos.

Tratándose de una obra que es como alegoría de una rima ó de varias rimas de Bequer, natural es que haya en su trama una «ella» que se enamora, y un «él» enamorado.

«Ella», en efecto, es Rosaura, y esta Rosaura será encarnada por Mercedes Pardo. «Él» será Ricardo Puga.

El excelente actor, como Conchita Ruiz, empezó ya en aquel momento de la lectura á poseederse de su papel, y á sentir á vivir su tipo. Escuchaba al lector con una atención fija, profunda, como no hemos visto escuchar sino á los niños. No necesita Puga leer el libro «Psicología de la atención», ni pastafleabe, ni respabata siquiera, salvo cuando una escena hería sus nervios de artista y parecía como verter.

Sería curioso establecer un paralelo entre la psicología de un actor ó actriz, como persona, en su vida ordinaria, y su respectiva personalidad como artista.

Suele verse, por ejemplo, en la escena una ingenua enamorada y tierna, toda lealtad y sentimiento, toda delicadeza y poesía. La actriz encarna el personaje, presentándolo con toda verdad; parece que lo siente y que lo vive, que sufre y llora de verdad, y nos conmueve y nos atrae. El espectador llega á creer que esta artista admirable, que con tal riqueza de verdad y sentimiento vive el personaje en «artista», es como persona lo mismo: es, por ejemplo, una mujer ingenua, tierna y buenisima, toda corazón, toda sentimiento. Y á lo mejor resulta q' este dechado de perfecciones en la escena, en la que tan bien sabe como vernos con sus ternuras, es en la vida real una persona egoísta, sin un átomo de corazón.

Pero dejemos á un lado filosofías que no hacen el caso, y sigamos hablando de la lectura.

Las demás actrices del ara seguían con

interés la palabra de Alvarez Quintero. En las sombras del escenario no se apreciaban sus emociones. La simpática Leoncavallo Alba se exteriorizaba riéndose con frecuencia en las escenas de gracia.

En el segundo acto la obra llega al mayor grado de intensidad. El lector, poseionado de la vida que infundiera en sus personajes, continuaba su trabajo, leyendo como movido y estomado, abstraído de cuanto le rodeaba.

Se ha dicho muchas veces que Serafin Quintero lee muy bien. Mejor se diría que representa. Es como un actor, que da á todos sus personajes su verdadero tono, su matiz especial, su clarooscuro. Parece un pintor que dibuja con la palabra, dando relieve á los personajes que ideara su fantasía, para presentarlos tales como los soñó, á fin de que los actores no tengan más que copiar.

Con gran rapidez pasa del tono melancólico de Leoncio al alegre y dicharachero de Teimo. Su voz ofrece una rica «gamma» de inflexiones y modulaciones. Y en uno y en otro tono es siempre el artista que persuade.

En las escenas tiernas beje el tono. Su voz adquiere entonces la expresión insinuante y persuasiva de un galán que enamora á una mujer. La mano izquierda oprime, nerviosa, las cuartillas del manuscrito; los ojos brillan chispeantes.

En estos momentos, los artistas que escuchan fuerzan su atención, sugestivos por el convencimiento poético del autor, para recoger mejor las impresiones en las placivas sensibles de sus espíritus.

Cuando habla un personaje gracioso, de pura casta andaluz, el lector levanta la voz, y ceceando, marca los chistes con gran relieve. Los actores los reciben siempre con carcajadas.

En este segundo acto estábamos los oyentes bajo el imperio de la poesía de Bequer, como si dijéramos, en plena rima.

Algunos pensarán que el autor de «La venta de los Gatos» ha pasado de moda.

La obra de los ilustres autores sevillanos viene oportunamente, cuando la persona y la obra de Bequer están un poco olvidadas, «La rima eterna», la comedia de esos sugestivos del público, tendrán bastante consistencia para dar nueva vida al recuerdo del inmortal poeta de las rimas.

Porque los Quinteros se han empeñado en resucitarlo, en «hacerlo volver», como vuelven todos los años las golondrinas.

«De tú baldón con ridos á colgar.»
Y nadie duda que lo conseguirán.

MASCARILLA.

Los marineros de la flota norteamericana, después de embriagarse, se pelean entre sí y se acometen á tiros y puñaladas.

Todos llevan cuchillos y revólvers. Almerados por estos sucesos las autoridades de Cherburgo, celebraron una conferencia, á la que asistió el cónsul de los Estados Unidos Mr. Carnot.

Como la flota yanqui permanecerá anclada en el puerto hasta el 3 de Diciembre, fueron tomadas las siguientes disposiciones:

Un comisario de policía y otro especial, con fuertes patrullas, efectuarán rondas todas las noches hasta las dos de la madrugada.

Apenas encuentren en las calles á un marinero yanqui, lo obligarán á dirigirse al puerto y á embarcarse con dirección al buque á cuya dotación pertenece.

Los barcos serán llevados á un Astillero, donde dormirán las horas necesarias.

En Brest, según noticias de «noche», cincuenta marineros yanquis invadieron unos taberneros, expulsaron de ella á los bebedores, rompieron copas y botellas y dieron al tabernero una paliza.

Acudió la policía y, tuvo que emprenderla á sablazos con los yanquis.

En vista de tales sucesos, el viceministro francés Marclies ha escrito al comandante en jefe de la flota norteamericana rogándole disminuya el número de personas para desembarcar y obligue á los marineros á dormir siempre á bordo.

Témesse que continen, tanto en Brest como en Cherburgo, las riñas y los escándalos.

DE MEJICO

Contra Porfirio Diaz

Nueva York.—Son gravísimas las noticias que llegan de Méjico.

El Gobierno de Porfirio Diaz procura quitar importancia á lo que ocurre; pero los viajeros mejicanos que llegan á El Paso dan pormenores que refutan por completo los informes oficiales.

Según ellos, lo ocurrido en Puebla no es más que el comienzo de una formidable revolución.

Se ha averiguado que quien arrojó la bomba que mata al jefe de Policía de dicha ciudad no fué un hombre, sino la hermana del jefe revolucionario don José Cardón.

Dicha mujer murió en la lucha, á manos de los soldados de don Porfirio.

Agregan los viajeros llegados á El Paso que el motín de Puebla tuvo tres fases.

El primer choque ocurrió cuando la Policía quiso suspender un mitin organizado por el partido liberal.

Entonces fué cuando la hermana de Cardón arrojó la bomba.

Después, los soldados de la guarnición hicieron varias descargas contra los sediciosos, sembrando las calles de muertos y heridos.

El final de estos sangrientos sucesos desahollóse en la casa de don José Cardón.

En ella refugiáronse, armados de fusiles y revólvers, los miembros del Comité liberal y algunos amigos suyos, hasta el número de 25.

La casa fué sitiada por la Policía, la tropa y un destacamento de rurales, y tomada después de un tiroteo largo y nutrido y de un verdadero asalto.

Cardón y varias personas de su familia fueron aprehendidos con las armas en la mano.

Créese que se les fusilará.

Pero el motín de Puebla ha tenido en otras ciudades de la República sangrientas repercusiones.

El 20 por la noche, el vecindario de Zicatcan lanzó á las calles dando mueras á don Porfirio Diaz y vivas á la libertad.

La manifestación, organizada por los revolucionarios, degeneró en motín violentísimo.

Bien pronto se formaron grupos de hombres armados, que atacaron á la fuerza pública.

Esta fué arrollada.

Entonces acudieron algunos destacamentos de rurales federales, que las autoridades habían concentrado en vista de la agitación que reinaba.

Y entre ellos y los sediciosos trabáronse sangrientas colisiones.

El tiroteo prolongóse durante toda la noche.

Dicen los que han tráfido á El Paso estas noticias que los muertos en Zicatcan pasan de ciento y que los heridos son mucho más numerosos.

Según parece, aunque se ha restablecido el orden material á costa de mucha sangre, continúa la agitación y se temen nuevos sucesos.

Las cárceles están llenas de detenidos.

Constantemente llegan á El Paso emigrados mejicanos.

Muchos de ellos se ponen á hablar con los agentes revolucionarios del partido liberal y les piden armas.

El Gobierno yanqui procura que no se conspire abiertamente en las ciudades fronterizas, pero no puede evitarlo.

Los emigrados mejicanos en Los Angeles (California), que publican el diario antiporfirista «R-generación», han dicho que uno de los últimos números números de este periódico que ha sonado á la hora de la revolución.

Flores, Magón y Villarreal, principales redactores de la aludida hoja de combate, han hecho una tirada numerosísima del programa de los liberales y la han enviado á Méjico por todos los conductos.

Dicho programa comprende los puntos siguientes:

Respecto á la Constitución democrática de la República, que, según ellos, ha violado Porfirio Diaz haciéndose reelegir seis veces.

Lecturas y Comentarios

Las princesas del dólar.—Nueva obra de D'Annunzio

La señora Emilia Lademburg, de Mineola, en los Estados Unidos, ha reclamado judicialmente á los administradores de la fortuna de su padre la cantidad necesaria para terminar la educación de su hija en Europa; y darle el título de «polich», ó sea el último barniz educativo.

Dicha señora en su demanda expone que la educación de una señorita americana no puede considerarse como terminada, si esa señorita no ha pasado tres ó cuatro años en Europa.

Debe aprender música, pintura y baile, debe saber francés é italiano, montar á caballo, conducir un coche ó un automóvil, tocar la mandolina. Es de toda necesidad que esa señorita se dé una vuelta por los balnearios de moda, por las playas elegantes y por las estaciones de invierno de más renombre.

Debe jugar á los caballitos en Montecarlo, conocer los Lunni de Verona, haber asistido á una corrida de toros en Madrid, tener un retrato con autógrafo de Nikish y un cuchillo de apache, haber asistido á una representación en Bayreuth y á un mitin de sufragistas en Londres.

En una palabra, necesita tener un conocimiento mundano de los tesoros artísticos; de las riquezas intelectuales y las bellezas naturales de vieja la Europa.

Naturalmente, debe haber tratado el mayor número posible de gente con títulos nobiliarios en un infinitud de tés, bailes, recepciones, «garden parties» y banquetes.

Ahora solo falta saber cuánto cuesta ese barniz europeo. La señora Lademburg, considera que es imposible educarse de ese modo con menos de 85.000 francos por año. Y para que no se diga que esa cantidad es exagerada, la misma señora alega que madame Astor consagra 200.000 por la educación de su hija Muriel y madame Frank Gould igual suma á perfección en la educación de cada una de sus hijas Dorotea y Elena.

De todos modos el barniz europeo resulta un poco caro para las señoritas yanquis.

Un telegrama de Roma, que publica «Il Secolo», de Milán, de la siguiente información:

«Gabriel D'Annunzio, que ha terminado en Chat. n-sur-Saône su «San Sebastián», se ocupa de París, actualmente, en los preparativos para ponerla en escena.

«Este misterioso, que probablemente se representará en el Chatelet, tendrá por principal intérprete, en el papel del mártir,

UN DESCUBRIMIENTO

La tintura de yodo como antiséptico

París 20.—El profesor Paul Reclus, de la Academia de Medicina, ha dado una conferencia en la Unión de Femmes de France sobre la «utilización de la antisepsia gracias á la tintura de yodo».

Reclus afirmó que las propiedades antisépticas de la tintura de yodo han permanecido ignoradas hasta ahora y que las mismas constituyen un auxiliar maravilloso para la moderna cirugía.

El conferenciante citó algunos ejemplos en extremo significativos, indicando además como se practica en su clínica del Hotel-Dieu el tratamiento de las heridas por medio de la tintura de yodo.

Según el profesor Reclus, la tintura de yodo no presenta los inconvenientes del yodoformo ni del ácido fénico, y en cambio, aventaja á éstos como preparado antiséptico.

El sabio profesor envió dentro de poco una comunicación completa y detallada sobre este tema á la Academia de Medicina.

El público que asistió á la conferencia compuesto de notabilidades del mundo médico y farmacéutico, tributó grandes elogios al doctor Reclus, á quien tanto debe la ciencia médica.

EN CHERBURGO Y EN BREST

Los marinos yanquis hacen de las suyas

París.—Despachos que llegan de Cherburgo y de Brest dicen que la presencia en ambos puertos franceses de los marinos yanquis pertenecientes á las tripulaciones de la flota del Atlántico, continúa dando origen á lamentables y sangrientos sucesos.

Es aquí lo ocurrido en Cherburgo, después de la colisión en el café de París ya comunicada.

Ayer por la mañana, grupos de marinos yanquis recorrieron el puerto y las plazas y calles principales de la ciudad.

Usando revólveres y gran algarabía, y cuando veían á algún soldado de infantería colonial se burlaban de él y concluían por agredirlo.

A causa de ello hubo que lamentar numerosas riñas.

Fueron disparados en ellas muchos tiros de revólver.

Un negro, fogonero del «Luisiana», peleóse con dos marineros en la calle de Gambetta.

Recibió siete puñaladas y le transportaron á un hospital en estado gravísimo.

Luego le llevaron á bordo del «Kansas», donde murió, no obstante los cuidados de los médicos.

Se llamaba Patricio-Jacobo Fitzsimons.

Poco después, otro marinero negro, Benjamin Prim, recibió una puñalada en la espalda.

Las riñas no son solo entre yanquis y franceses.

Cultura femenina

Carmen Karr la atildada escritora que dirige la importante revista catalana «Femina» ha reunido en un pequeño volumen las conferencias dadas por ella en el Ateneo Barcelonés en los días 6, 13 y 20 del pasado Abril, en las que condensó la distinguida pensadora el fruto de largas horas dedicadas al estudio del importante y palpitante problema de la cultura femenina.

Es un trabajo que constituye una revelación, pues que viene á demostrar que, no obstante las graves condiciones que con deplorable frecuencia perturban la ciudad condal, á pesar de la fiebre de los negocios y el lucro que allí parece contener á todos, y de las vehementes pasiones políticas que agitan á las muchedumbres, hay allí quienes se preocupan de la suerte de la mujer y tratan de encauzar su educación de la manera más conducente á que pueda llenar cumplidamente la alta misión que en lo íntimo del hogar y en la sociedad le está reservada.

La obra de cultura femenina se revela en Barcelona por una serie de instituciones de una alta finalidad benéfica; escuelas, bibliotecas populares, patronatos, tales entre otros, como el de las obreras de la aguja y el de San José de la Sagrada Familia, para las obreras de las fábricas; instituciones todas ellas que tienden á la regeneración de la mujer obrera, poderoso auxiliar las más de ellas del Patronato contra la trata de blancas, puesto que al proporcionar á la vez que el pan material, alimento intelectual á la mujer obrera aminoran los grandes peligros á que las expone la carencia de ambos.

Pero no es sólo la mujer obrera la que importa educar; también entre la clase media y entre las más elevadas clases sociales, queda bastante por hacer en este sentido, para bien de la sociedad doméstica y de la sociedad en general.

Y todo esto lo ha observado la escritora de que venimos tratando con su fina percepción de mujer, y lo expone en sus luminosas conferencias, instruyéndolo con ejemplos *d'après nature* que delatan un concienzudo estudio. Todo lo cual hace que la labor realizada por Carmen Karr sea aparte muy mucho del camino trillado de la mayor parte de elucubraciones femeninas. Hay en ella algo de muy veronil y muy notable que obliga á fijar la atención, y que la hacen acreedora á otros plácemes muy distintos de los impuestos en la mayoría de casos análogos, sólo por las reglas de la galantería.—T.

Pues qué obras se cantan en la

Reformas sociales, Libertad de conciencia.

Moralidad política y administrativa. También ha aparecido en «Regeneración» un manifiesto violentísimo, suscrito por Sarabia, Megido, Villarreal, Guerrero, Rivera, Labrada, Guerra, Flores y otros jefes liberales emigrados.

En él se dice que ha llegado la hora de provocar una revolución popular contra Porfirio Díaz.

Afirmase que éste en su juventud fué un bravo patriota y un digno lugarteniente de Benito Juárez; pero que, embaigado y ensoberbecido por treinta años de dictadura, se ha convertido en un tirano, comparable sólo a los peores despotas de la Edad Media.

Los firmantes del manifiesto dicen que están decididos a verter su sangre por la causa de la libertad mejicana y que desean vengar lo antes posible a los centenares de correligionarios suyos que han muerto en los calabozos subterráneos de Méjico, de Puebla y de Veracruz.

Para dar idea del estilo en que está escrito «Regeneración», basta reproducir estos párrafos de un artículo de dicho periódico firmado por D. Antonio Villarreal:

«Méjicano, escríbame. Quiero llevar a tu convencimiento la idea de que en las actuales circunstancias tu mejor amigo no puede ser un hombre, sino un fusil.»

La agitación es grandísima en todas las ciudades de la frontera yanqui-mejicana.

Paris 23.—El presidente Díaz hállase preocupado ante los avances de la revolución, cuyo jefe se llama Madeiro El-peso.

Asegúrese que las poblaciones de San Antonio, San Andrés, Torrenoranch, Minsca, Encuelas y Guerrero y la región contigua a Chihuahua han sido asaltadas y saqueadas por los revolucionarios.

Chihuahua se halla en estado de sitio.

La situación es también crítica en otras provincias, donde han ocurrido órdenes de extrema gravedad.

Madeiro marcha al frente de mil hombres. Han salido tropas en su persecución.

Por los documentos de que se ha incautado la policía en los domicilios de algunos revolucionarios, se ha averiguado que se habla urdido una conspiración para asesinar a altos funcionarios del Estado.

El presidente Díaz debía ser hecho prisionero, respetándose la vida.

«El Lábaro», de Salamanca

El periódico «El Lábaro» de Salamanca, que llevaba catorce años de vida, ha publicado su último número.

Según informes de la Prensa, la causa de esta resolución ha sido la siguiente:

Parece que con motivo de una opinión sustentada por dicho periódico, el Padre guardián de los Capuchinos pronunció un violento sermón contra «El Lábaro» y su antiguo director, señor Benquete, quien recurrió en queja al provisor de la diócesis.

Citado a comparecer en el provisorato el Padre guardián, éste se excusó de hacerlo, alegando que no se le citaba en forma; y cuando, al fin, contestó al requerimiento del provisor, parece que lo hizo en términos algo vivas, que dieron lugar a que el obispo le retirara las licencias.

Instruido el oportuno expediente, y elevado el Padre provincial de la Orden, éste lo envió al cardenal Vives, en el Vaticano, quien lo ha devuelto al obispo con una comunicación en la que dispone que se devuelvan las licencias al predicador.

Instantáneamente de ser conocido este hecho, se celebró en «El Lábaro» una reunión de redactores, en la que se acordó dar por terminada la publicación del periódico.

El director de «El Lábaro» de Salamanca, señor Berruete, ha dado en el Ateneo una conferencia sobre el estado actual de la política española en sus relaciones con la religión.

Ha censurado a los dos bandos extremos, radicales y ultramontanos, porque unos y otros involucran la religión en la política, viviendo en un perpetuo equívoco, del cual dimanen envenenadas discusiones.

Los propagandistas católicos—según el señor Berruete—no deben involucrarse en política, ni tomar parte en mítines, ni organizar manifestaciones callejeras.

Se ha mostrado partidario de la separación de la Iglesia, en cuanto dicha separación pueda contribuir a que la Iglesia recobre todas sus atribuciones.

Ha expresado su opinión de que no hay necesidad de haber maestros sean católicos, por entender que la enseñanza de la religión incumbe al sacerdote y no al maestro.

PALMA

Por la Dirección general de establecimientos penales se ha dispuesto que los presos existentes en esta cárcel de Audiencia, Lorenzo March Bibiloni y Antonio Portell Compañy, sean trasladados al penal de Alcalá de Henares, para cumplir el primero 3 años, 4 meses y un día de prisión y el segundo la de 5 años de igual pena por los delitos de robo.

La guardia civil del puesto de Soler da cuenta de haber recuperado un perro que había sido sustraído a un vecino de dicha ciudad, sin que hasta la fecha haya podido ser detenido el autor.

Para los efectos de reclamación se halla expuesto al público en la Secretaría del Ayuntamiento de esta ciudad, el expediente instruido con motivo de la solicitud presentada por don Miguel Ferrer Moyá para instalar un motor de medio caballo

de fuerza en la casa número 11 de la calle de Riera.

Habiéndose presentado una epidemia de fiebre tifoidea en los ganados de las provincias de los Corrientes, Entre Rios, Norte de Santa Fe y territorios de Chaze y Formosa (República Argentina), se ha dictado una real orden por el ministerio de la Gobernación disponiendo que los ganados procedentes de los indicados territorios sean sometidos a su importación a España, a los reconocimientos y períodos de descanso prevenidos en las reales órdenes de 31 de diciembre de 1887 y 6 de septiembre de 1888, que se restablecen en vigor para este solo caso, debiendo tenerse también en cuenta lo prevenido sobre visita sanitaria en los artículos 205 y 207 del vigente reglamento provisional de Sanidad exterior de 14 de enero citados.

El señor Alcalde ha impuesto una multa de cinco pesetas a un joven por haber maltratado de obra a un muchacho promoviendo el consiguiente escándalo en la vía pública.

Anteanoche fué conducido al depósito de Capuchinos un muchacho por apagar los faroles del alumbrado público.

El presidente del Circulo de Obreros católicos nos participa que de hoy en adelante las funciones de cine que se celebran en dicha Sala, serán diarias en vez de alternas como venían verificándose.

Ha sido sobreesida provisionalmente la causa instruida por el Juzgado de Instrucción de la Catedral con motivo del asesinato perpetrado en el Coll d'en Rebas.

Un distinguido amigo nuestro, ayer por la mañana encontró en la calle de San Martín un monedero de caballero con una cantidad.

El que lo haya extraviado puede pasar por esta Administración en donde se le indicará quien lo tiene en su poder, el cual está dispuesto a entregarlo al que acredite ser su dueño.

Notas municipales

Ayer por la mañana se reunió la Comisión de Beneficencia y Fomento aprobando varios traslados para sepulturas, algunos permisos para la colocación de panteones y diferentes cuentas.

Para hoy están convocadas las Comisiones de Gobierno y Policía y de Ensanche para resolver algunos asuntos de su respectiva competencia.

Por falta de número no pudo reunirse ayer la Junta Municipal de asociados para la discusión de los presupuestos.

En su consecuencia se reunirá el día 3 Diciembre en segunda convocatoria.

El señor Alcalde interesa se presenten en el negociado de Reemplazos los padres del soldado fallecido en Ultramar Onofre Cuadras Pozas, para enterarles de un asunto que les interesa. Igualmente cita al mozo Jaime Guillen Moyá para un asunto de interés.

Del Ejército

Destinos.—El Capitán de artillería don Mulo Soto y Sancho, ha sido destinado a la Comandancia de Artillería de Menorca y el de la misma clase don José Pont de Rabinat de la Comandancia de Menorca, a exce este en la 4.ª Región.

Accidentes del trabajo.—Se ha concedido un indemnización de 57'40 pesetas al obrero cantero de la Comandancia de Ingenieros de Mallorca, Pablo Carverra.

Ha llegado a esta Plaza el Ilustre Teniente Coronel de Infantería Secretario de la Subinspección y Gobierno Militar de Mallorca don Jerónimo Palou de Comasera y Moragas.

Orden de la Plaza del día de ayer.—El Excmo. señor Ministro de la Guerra, en telegrama de ayer, dijo al Capitán General de estas Islas, lo siguiente: Con un espléndido día y ante concurrencia inmensa se ha verificado el solemne acto de imponer la corbata de San Fernando al Estandarte del Regimiento de Caballería de Alfonso XII, el Rey y el Ejército han sido aclamados con delirante entusiasmo.—Lo que se publica en la orden de hoy para general conocimiento.—El General Gobernador, P. Clemente.

El Cuartel de Inca

Regreso de la Comisión.—Éxito de sus gestiones

Como recordarán nuestros lectores una Comisión del Ayuntamiento de Inca formada por el Alcalde D. Francisco Liabrés y del Secretario don José Siquier pasó a Madrid al objeto de que el Estado se encargara de la construcción de las obras que faltan para la terminación del Cuartel destinado al Regimiento de Infantería de guarnición en dicha ciudad.

Ayer regresaron dichos señores de su viaje, que ha resultado todo lo provechoso que se esperaba.

Ambos visitaron al señor Gobernador civil y aprovechando unos momentos de antelala tuvimos ocasión de celebrar una breve interview con ellos.

El señor Liabrés mostrábase altamente satisfecho por las facilidades y apoyo que habían encontrado en la Corte para el logro de sus gestiones.

Visitamos primero, nos dijo, al general don Agustín Luque quien secundó nuestras primeras gestiones juntamente con el Senador señor Marqués de la Cenla y el diputado don Alejandro Roselló.

Después de varias visitas al Ministerio logramos que este firmara una

Real orden por la cual se dispense, que el Ramo de Guerra se haga cargo de las obras realizadas y de los terrenos adquiridos para la construcción de un nuevo Cuartel.

En su consecuencia por el ramo de Ingenieros se formará el oportuno proyecto sirviéndole de anteproyecto el formado por el Ayuntamiento y aprobado por Guerra.

El ministro lamentó no poder consignar en el próximo presupuesto, por estar aprobado ya en el Congreso, la cantidad necesaria para las obras, pero ofreció hacer todo lo que esté de su parte para que se verifiquen cuanto antes.

Gestionaron también que se concediera al Ayuntamiento de Inca una subvención para la construcción de una escuela graduada.

Las impresiones recibidas son favorables y creen dichos señores que la petición tendrá pronta y favorable resolución.

De Sociedad

Por Real orden del Ministerio de la Gobernación se ha dispuesto que el Médico de Sanidad exterior don Manuel Romero Pons, cese en la Comisión que con la gratificación de 15 pesetas diarias desempeña en la Estación Sanitaria del Puerto de Mahón, debiendo pasar a hacerse cargo de su empleo el Director de la de Málaga.

Ayer en la Iglesia de San Marcial contrajeron matrimonio la señorita doña Margarita Jaime Castelló, hermana del colono del predio «Els Canils» don José, con don Gaspar Jaime Juliá, hijo del acaudalado propietario de Marratxi don Rafael. Aparitaron la boda el Excmo. Sr. Marqués de Arisañ y su hermano don Nicolás Cotoner. Bendijo la unión don Andrés Pont, economo de San Marcial.

En el vapor «Balear» llegaron ayer de Barcelona, don Gabriel Coll, don José Teydon, D. Gerónimo Palou de Comasera, don José Pons, don Francisco Liabrés, don José Siquier y don José Carol.

También llegó en dicho buque el Doctor Chabameix y el oficial de Correos, D. Francisco Alvarez.

Con sentimiento nos enteramos del fallecimiento del abogado don José Riquer Llobet acaecida en Ibiza.

Figuró en la política ocupando uno de los primeros puestos. Descanse en paz.

Anteanoche llegó hasta nosotros la noticia de que en vista de que el Director de la Escuela de Artes e Industrias don Eliseo Meiren no había venido a a posesionarse de su destino, terminada la licencia que se le había concedido, se ha dictado su cese en dicho cargo, y de que había sido nombrado para sustituirlo el distinguido pintor y estimado amigo don Lorenzo Cerdá, profesor de dicha escuela.

Felicitamos al señor Cerdá por la distinción que se le ha concedido. Ha producido su nombramiento buena impresión.

Anoche se embarcaron en el vapor «Balear» unos veinte trabajadores, que emigran a Buenos Aires.

Anoche salió para Barcelona y Madrid, en el vapor «Balear», el jefe local del partido conservador don Manuel Guasp. Pasaron al muelle a despedirle varios de sus amigos políticos y particulares.

Para Argel, salieron ayer tarde, en el vapor «Miramar», don Ignacio Martí, don Joaquín Comas, don Bartolomé Homar y señora, don José Ramis y señora y don Gabriel Flot.

Para Barcelona, salieron anoche, en el vapor «Balear», don J. Samartí, doña Angelina Torres, don Esteban Anglada, don Julio Marin, don Pablo Mir, don Enrique Pujol y don Cosme Benassar.

Ayer falleció en esta ciudad la señora doña Isabel Riera Crespi, viuda de don Francisco Miralles.

La finada fué durante su vida modelo de esposas y de madre, mereciendo el aprecio de cuantos la trataron. Descanse en paz. Reciba la familia la expresión de nuestro pésame.

Leemos que S. M. el Rey ha firmado un Real decreto concediendo la Cruz de beneficencia blanca a la señora Marquesa de Castelliflorite, hermana política del señor Gobernador civil de esta provincia.

La huelga de curtidores

El señor Gobernador ante la actitud de algunos huelguistas de ejercer coacciones sobre uno de los trabajadores, que según parece había prometido no acudir al trabajo y ha ido dictando oportunas medidas encaminadas a evitar que los actos se repitan y denunciará al Juzgado a los que lo intenten.

Según las notas recogidas ayer por la guardia municipal trabajaron ayer en las fabricas de curtidos de esta ciudad 71 obreros del gremio y 34 esquirols, formando un total de 105.

El señor Comandante de la guardia municipal nos manifestó anoche que al salir de la fabrica del señor Ros el obrero Gabriel Pericás, fué apedreado por varios huelguistas saliendo aquel ileso, gracias a la oportuna intervención de un individuo de dicho cuerpo, que acompañó al refe-

TEATRO LIRICO ESTA TARDE La Princesa del Dollar ENTRADA GENERAL, 36 CENTIMOS Mañana noche, estreno de EL CONDE DE LUXEMBURGO

rido obrero hasta su domicilio que lo tiene en el caserío de la Creu Vermeya.

Un alboroto

Ayer a eso de las seis y media de la tarde ocurrió un fuerte alboroto en el fileto de la puerta de San Antonio.

Según parece unos matuteros intentaron entrar cinco garrafones de alcohol en un carro, lo que trataron de evitar los empleados del reaguado siendo agredidos por los matuteros.

El público que en aquellas horas era bastante numeroso se puso de parte de los matuteros produciéndose fuerte alboroto, tirando algunas piedras, una de las cuales hirió a un consumidor teniendo que ser curado en la casa de socorro.

Intervino la policía y la guardia municipal que restablecieron el orden.

El hecho será denunciado hoy al Juzgado.

De las islas Alcudia

Un vecino de ésta, de oficio pescador, de sesenta y cinco años de edad, con un faluchito de su propiedad y haciendo esfuerzos sobrehumanos, regresó el otro día de Punta Pinar con todo el cuerpo megullado y con señales evidentes de haber sido terriblemente azotado.

El desgraciado, tan pronto llegó a su casa, tuvo que meterse en cama y reclamar la asistencia del médico, pues su estado era bastante delicado.

Se ha dado cuenta a este Juzgado Municipal quien ha practicado las primeras diligencias, declarando el herido que se hallaba en dicho punto para recoger rama seca de pino y que una partida de hombres armados y uniformados después de intentar coglerle de un arbol le propinaron una sorda paliza.

Dichas diligencias juntamente con el parte facultativo se han remitido a Inca (el Juzgado de 1.ª instancia) para que siguiendo su debido trámite se pueda esclarecer el hecho que ha llamado grandemente la atención y cuyo esclarecimiento es esperado con viva ansiedad.—Corresponsal.

Alcudia 23 Noviembre 1916.

Robo en Santany

Habiendo llegado a noticia de la guardia civil de Santany de que se había cometido un robo en la casa del vecino lugar de Sa Curia Blanca Antonio Rigo Julia () Ramon, empezó las oportunas averiguaciones para descubrir al autor.

Según parece éste aprovechando la ausencia del referido dueño entró en la casa escalando una ventana y sin duda viendo que no le era posible abrir el cajón de una mesa resolvió llevarse esta saliendo por la puerta trasera que pudo abrir por la parte interior.

En el cajón de dicha mesa había guardadas unas 50 pesetas en distintas monedas de plata y sobre.

La espresada fuerza encontró dicha mesa con el cajón destrozado en las inmediaciones de la casa que ocupa el vecino Miguel Rigo Torres (s) Covas quien fué detenido por recoger sospechas de que sea el autor y puesto a disposición del Juzgado.

TEATROS Lirico

Anoche la empresa fijó un cartel en la taquilla anunciando que por falta de tiempo para montar el decorado se suspendía la reprise de la zarzuela Cinematógrafo Nacional sustituyéndole por La Costa Azul.

Por este motivo seguramente el teatro se vió poco concurrido.

Esta tarde se cantará La Princesa del dollar y por la noche no habrá función para dar lugar al ensayo de El Conde de Luxemburgo cuyo estreno se anuncia para mañana.

Balear

La señorita Perez, estaba ayer delicada de salud y haciendo un esfuerzo acudió al teatro.

En La Patria Chica, a pesar de ello, logró con su arte deleitar al público especialmente en el diálogo con el barítono señor Bordas que también estuvo acertado.

Anoche debutó en Las Bribonas la tiple señorita Menguez, la cual oyó bastantes aplausos teniendo que repetir todos los números que corrían a su cargo.

Empero el héroe de la velada fué el señor Gamero que demostró una vez lo que vale, premiándole el público con ruidosas ovaciones. De completa, agotó el repertorio.

La señorita Cilment es una tiple seria, que tuvo que esforzarse mucho para amoldarse a la Maquinista del amor. El público comprendiendo el esfuerzo la dedicó aplausos.

El Balear se vió ayer muy favorecido, más aun en la función de la noche que en la de la tarde.

QUINTO ANIVERSARIO del fallecimiento de Don José Piña Valentí Falleció el 26 Noviembre de 1905 R. I. P. La familia del finado participa a sus amigos y conocidos que todas las misas que se dirán mañana sábado desde las seis a las doce de la misma, en la capilla de San José, de la parroquia Iglesia de Santa Eulalia, serán aplicadas para el eterno descanso de su alma.

D.ª Isabel Riera y Crespi Viuda de Don Francisco Miralles HA FALLECIDO HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS Q. E. P. D. Sus desconsolados hijos, hijas, hermana y demás parientes, al comunicar a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida, les ruegan se sirvan tenerla presente en sus oraciones y asistir al rosario que en sufragio de su alma se rezará hoy a las cinco y media de la tarde en la casa mortuoria, Brossa, 32, 2.ª, y seguidamente a la conducción del cadáver a su última morada y a alguna de las misas que se celebrarán el sábado 23 de ocho a once en la parroquial iglesia de San Nicolás. No se invita particularmente

GEMELOS PARA TEATRO ULTIMOS MODELOS COMPOSTURAS Isidoro Lassalle, Hijo 25 Calle Brossa No equivocar esta casa, la mejor surtida PRECIOS ECONÓMICOS

Hoy solo se dará la función de tarde. Por la noche no habrá función para dar lugar al ensayo general de El Conde de Luxemburgo que se estrenará mañana sábado.

Notas del mar

Movimiento de buques en este puerto durante el día de ayer:

Entradas:

A las siete de la mañana, de Barcelona el vapor «Balear», con la correspondencia, 48 pasajeros y carga. A las siete y media de la mañana, de Marsella, el vapor «Mallorca», con la correspondencia, 9 pasajeros y carga. De Ciudadela, la balandra «Joven Dolores», con efectos. De Ciudadela, el pallebot «Los Amigos», con efectos.

Salidas

Para Valencia el vapor noruego «Rask», con lastre. A las cinco de la tarde, para Argel, el vapor «Miramar», con la correspondencia, 11 pasajeros y carga.

Anoche a la hora de itinerario, para Barcelona el vapor «Balear», con la correspondencia, pasaje y carga. También quedaron despachados para Cabrera, el vapor «Ciudad de Palma» que saldrá esta mañana y para Cagliari, la barca italiana «Adriano», con lastre.

Esta mañana llegará de Valencia a Ibiza el vapor «Islaño» y a las doce, saldrá el vapor correo para Alicante e Ibiza.

Mercado de Inca

Almendrón, de 92'50 a 00'00 pesetas los 42'32 Kg. (quintal).

Trigo, de 17'00 a 00'00 pesetas los 74'34 litros (cuartera).

Candeal, de 18'50 a 00'00 id. Cebada del país, de 10'50 a 00'00 id.

Id. forastera, de 9'50 a 0'00 id. Id. forastera, de 7'50 a 0'00 id.

Habas para cocer, de 19'00 a 00'00 id. Id. ordinarias, de 18'00 a 00'00 id.

Id. para ganados, de 17'00 a 00'00 id. Maiz, de 16'00 a 00'00 id.

Garbanzos, de 22'00 a 00'00 id. Frijoles, de 00'00 a 00'00 id.

Habichuelas (confitas), de 30'00 a 00'00 id. Id. blancas, de 27'00 a 00'00 id.

Cerdos cebados arroba, de 12'00 a 13'00 idem.

Azafrán, de 3'00 a 0'00 onza.

CULTOS

Jubileo de Cuarenta Horas Concluyen en Santa Clara dedicadas a la Virgen y Martir Santa Catalina: Exposición a las seis; a las diez Misa mayor cantada por la R. Comunidad; al nochecer Rosario, meditación; estación; Te-Deum y reserva de S. D. M.

Emplezen en la iglesia del Santo Hospital en honra de María Inmaculada bajo el título de La Medalla Milagrosa: Exposición y Misa matinal a las seis y media; a las diez Tercia y Misa mayor en honor de Santa Catalina, con sermón por el R. Sr. D. Antonio L'iternas, Vrio. de Santa Cruz; por la tarde a las cinco y media, Visperas, Completas, Maitines y Laudes y acto continuo reserva de S. D. M.

Según costumbre de los últimos años, terminá a la reserva se cantará solemne Responso en sufragio de las víctimas de

la explosión del rebellón de San Fernando, ocurrida en este día del año 1895.

Otras funciones En San Felipe Neri, fiesta en honra de Santa Catalina Virgen y Martir: A las diez y media se cantará Misa solemne con sermón por el R. D. Lorenzo Reina, Pbr.; al nochecer se practicará con exposición del Santísimo Sacramento el ejercicio de la Sagrada Infancia de Nuestro Señor Jesucristo.

Para mañana Jubileo de Cuarenta Horas Continúan en la Iglesia del Santo Hospital en honra de María Inmaculada bajo el título de la Medalla Milagrosa: Exposición y Misa matinal a las seis; a las nueve Misa mayor; por la tarde; iguales actos de coro que el precedente día y reserva de S. D. M.

Visita a la Corte de María A Nuestra señora de la Paz en San Jaime.

Santoral Hoy—Santa Catalina virgen y martir y san García abad. Absolución general en la Merced. Mañana.—Los Desposorios de Nuestra Señora; santos Conrao y Amador obispos. I. P. en la Catedral.—Ciérranse las velaciones.

Z, la última letra y la mejor lámpara la vende en ésta José Benedito.

REUMA.—Los baños calientes preparados con Sales de Medicina de Aragón tintoladas combaten las afecciones de carácter reumático. V. anuncio 4.ª plana

PARA VIAJES: Cobre-pasajes 750 pesetas, travesías a 7, a 10 Can Billa, Sindicato. 31.

MUCHACHO de 14 a 15 años, se necesita en casa del dentista señor Ticoliat, Petaires, 102

MÉDICO Se necesita uno, para ejercer en condiciones muy ventajosas, en un pueblo de importancia de la isla. Los que quieran optar esta plaza pueden mandar su dirección a la «Casa Anunciadora», Palacio, 8, Palma, indicando el tiempo de ejercicio de su profesión.

LA ALFOMBRERA

46-BERARD-46 Tienda en la muralla—Balmarte del Príncipe Gran surtido de Alfombras, desde las más lujosas a las más económicas. Nuevo muestrario—Precios de fábrica Colocación esmerada

PLAZA DE TOROS DE PALMA

Se admiten proposiciones para el arriendo de esta Plaza para durante el año 1911. Diríjirse a la Comisión Administrativa de la misma.

Grandes Almacenes SAN JOSÉ

Paraguas, Trajes de punto para niños, Gorras, Abrigos. Los mejores surtidos y más baratos.

MADRID Casa para viajeros DUNAITURRIA

GAS Y ELECTRICIDAD EL AGUILA—Brossa, 39

TELEGRAMAS

CONGRESO

Madrid 24 a las 18
El ferrocarril directo Madrid Valencia.
—La manifestación estudiantil.
—Acreditación de Soriano

Se abre la sesión del Congreso, bajo la presidencia del Conde de Romanones, ocupando el banco azul los señores Merino y Calbetón.

Se aprueba el acta de la anterior. El ministro de Fomento, señor Calbetón dice que cuando complete los datos del ferrocarril directo de Madrid a Valencia, los traerá a la Cámara.

El señor Barral insiste en que se realice en breve la instalación de dicho ferrocarril.

El señor Soriano asegura que se construirá dicha línea férrea lo más pronto posible.

El señor Sanchez Marcó pide datos de interés para Vizcaya.

El señor Alas Pumarino pregunta si es cierto que se trata de trasladar parte de la guarnición de Asturias; pues que si se hace se cometerá un gran error.

El señor Lopez Ballesteros pide se traiga a la Cámara una lista de mejoras y recompensas.

El señor Soriano pide la lista de accionistas del puerto de Pasajes.

Ocupase después de lo que ocurrió en el Teatro de Novedades durante la representación de la obra «Luz en la fábrica» origen de los disturbios allí desarrollados, y protesta de los atropellos que cometió la policía con los manifestantes.

Le contesta el señor Calbetón.

El señor Soriano deduce de las palabras del ministro que ha venido a decir que las Compañías están defraudando miles de millones. (Rumores).

Anuncia el señor Soriano una interpelación sobre las defraudaciones de las Compañías extranjeras.

El señor Merino justifica la actitud de la policía defendiéndola de los ataques del señor Soriano, con motivo de los sucesos del teatro de Novedades, y añade que la obra ha sido retirada del cartel por sus autores.

El señor Soriano alude a las funciones policíacas del jefe superior señor Mendez Alanis.

Madrid 24 a las 24
Sobre el trabajo de las mujeres.—Los Derechos Reales.—Obstrucción de los carlistas.—Votaciones nominales

Se entra en la orden del día y pónese a discusión el proyecto sobre el trabajo de las mujeres y niños.

Se aprueba sin debate la totalidad del proyecto.

Pablo Iglesias hace algunas observaciones y apoya una proposición pidiendo que los beneficios de la Ley alcancen a todas las clases obreras por modestas que sean.

Se pasa a votación dicha proposición y es desechada por 113 votos contra 24.

Se suspende este debate y se reanuda la discusión del proyecto del impuesto sobre Derechos Reales.

Intervienen en el debate los señores Salaberry, Iglesias (Jon Dalmacio) y otros.

El señor Senantes dice que las minorías carlista é integrista consideran que el proyecto lesiona los intereses espirituales de los católicos.

Los carlistas piden votación nominal, aprobándose el artículo primero con todas las modificaciones, por 87 votos contra 34.

Se discute brevemente el artículo segundo, pidiendo de nuevo los carlistas que se pase a votación nominal y queda aprobado por 73 votos.

Igual ocurre con el artículo tercero que quedó aprobado por 71 votos.

La Comisión retira el artículo cuarto y admite una enmienda del señor Urzaiz, convirtiéndola en artículo adicional.

Los carlistas piden de nuevo votación nominal y se aprueba por 54 votos contra 9.

El señor Armñan refiriéndose a los carlistas les dice: «sería preferible que se fueran sus señorías a la montaña y allí nos veríamos cara a cara».

Califica de intolerable su deseo de molestar a la Cámara con la obstrucción.

Don Dalmacio Iglesias combate el artículo adicional, entre continuas bromas de la Cámara.

A petición de los carlistas se vota dicho artículo que es aprobado por 70 votos contra 2.

Finalmente se aprueba el proyecto y se levanta la sesión.
(Todos salen protestando de la actitud de los carlistas)

SENADO

Madrid 24 a las 18
Asuntos de marina

Empieza la sesión del Senado a las 3'45, bajo la presidencia del señor Montero Rios.

En el banco azul están los señores Canalejas y Arias Miranda.

Se lee y aprueba el acta de la anterior.

El señor Carranza formula varios ruegos referentes a asuntos de Marina.

Le contesta el ministro, señor Arias Miranda.

Madrid 24 a las 24
El presupuesto de Instrucción

Después de otros ruegos de escaso interés se reanuda la discusión del presupuesto de Instrucción pública.

El señor Maestre insiste en que se envíen más profesores pensionados al extranjero.

El señor Rodríguez Sampedro dice que el presupuesto que presentaron los conservadores era más económico y útil a la enseñanza.

Combate estensamente todos los aumentos consignados en el presupuesto.

Explica su gestión como ministro del gabinete conservador.

El señor Burell se reserva la palabra para mañana.

Se suspende el debate y se levanta la sesión.

ALGARADA

ESTUDIANTIL

Madrid 24 a las 18
Reunión de los estudiantes en el Hospital de San Carlos

Los estudiantes se reunieron en el Hospital de San Carlos, tratando de los sucesos del Teatro de Novedades donde dicen se vieron en la precisión de repeler insultos que para ellos se consignaban en la obra.

Una comisión de ellos irá con el decano de la Facultad de Medicina a visitar al ministro de la Gobernación señor Merino, para protestar de lo sucedido en el Teatro, como también de los atropellos que dicen fueron objeto por parte de la policía al disolver la manifestación que habían organizado.

Se trata el asunto en Consejo de ministros.—Obra retirada de los carteles

Los ministros se reunieron en Consejo, que fué breve. En el se ocuparon de los sucesos ocurridos en el Teatro de Novedades durante la representación de la obra «Luz en la fábrica».

Se dió cuenta de que los autores en vista del efecto causado han acordado suspender la representación.

Los estudiantes visitando las redacciones de periódicos

Una comisión de estudiantes visitó esta madrugada las redacciones de periódicos para protestar de los sucesos cometidos por la policía al intervenir en los disturbios del teatro de Novedades.

Hoy se reunirán en el Hospital de San Carlos y acordarán la huelga general si no se les dá cumplida satisfacción.

Las autoridades están prevenidas en previsión de lo que pueda suceder, caso de que los estudiantes realicen la huelga general que se proponen.

Madrid 24 a las 24
Manifestación pacífica.—Visita al Gobernador.—Peticiónes

Al anochecer unos 1500 estudiantes se dirigieron en manifestación pacífica al Gobierno civil.

En aquellos momentos llegaba el señor Gobernador siendo aclamado por los estudiantes que le rodearon el coche.

Le pidieron que suspendiera la representación de la obra Luz en la fábrica estrenada en el Teatro de Novedades y la prohibición para representarla en los teatros de España.

Le pidieron además la cesantía del Comisario é Inspectores que ordenaron las cargas contra los manifestantes.

El Gobernador les manifestó que los mismos autores habían acordado retirar la obra.

Le aconsejó la prudencia pues se castigarán a los policías si fueron injustos.

Luego fueron a la Jefatura de policía siendo recibidos por el Jefe Superior señor Mendez Alanis, á quien hicieron iguales peticiones.

Se tomaron precauciones en los alrededores de palacio pero fueron innecesarias.

Madrid 25 a las 2
Dimisión del Jefe Superior de Policía

El Heraldo en su número de anoche dice que el Jefe Superior de Policía señor Mendez Alanis ha dimitido el cargo dirigiendo una carta al señor Merino que llevaron los propios estudiantes.

Como la noticia nos pareció algo estrana preguntamos por teléfono a la Jefatura, donde se nos dice que los estudiantes estuvieron a ver al señor Mendez Alanis para pedirle la destitución de los policías que intervinieron en lo ocurrido en el Teatro de Novedades, contestándole el Sr. Mendez Alanis que lo único que podía hacer era poner a disposición del Gobierno su dimisión del cargo.

Los estudiantes entregan la dimisión del señor Mendez Alanis.—Conferencia

En la visita que los estudiantes han hecho al ministro de la Gobernación señor Merino, le entregaron la dimisión del señor Mendez Alanis del cargo de Jefe Superior de Policía.

El ministro les dijo que nada resolvería hasta estudiar el asunto.

A las once de la noche el señor Mendez Alanis estuvo en el domicilio del señor Merino, conferenciando ambos estensamente.

LA REVOLUCION

EN EL BRASIL

Madrid 24 a las 6
(Urgente)

Sublevación en Rio Janeiro.—Los barcos de guerra bombardean la ciudad

De Londres dicen que se acaba de recibirse un cablegrama de Rio Janeiro que dan cuenta de haber estallado la revolución en dicha ciudad.

Dice el cablegrama que la marina de guerra se ha unido á los revolucionarios.

Los buques sublevados bombardean la capital.

Reina gran ansiedad por conocer detalles, pues la noticia ha caído como una bomba.

Se comenta la circunstancia de haber presenciado Hermes de Fonseca, presidente del Brasil, el bombardeo de Lisboa por los barcos sublevados y ahora ha visto repetirse los mismos hechos contra su gobierno.

Madrid 25 a las 2
No se trata de un movimiento político

Las noticias oficiales recibidas a última hora de el Brasil dicen que no se trata de un movimiento político pues solo se sublevó la tripulación del buque Dreadnought contra la oficialidad.

Situación crítica.—Negocios paralizados.—La cesantía

Se han recibido nuevos telegramas particulares del Brasil en los que se afirma que la situación es crítica, hallándose paralizados los negocios.

Se ha establecido rigurosísima censura que impide que se transmitan noticias detalladas de los hechos.

COTIZACIONES

Madrid 24 a las 18'00

Interior contado	84'25
Interior fin de mes	84'35
Amortizable, 5 pS	100'50
Amortizable nueva	91'60
Banco de España	456'00
Compañía Tabacalera	349'00
Francos	7'05
Libras	27'08
Exterior	00'00

POLÍTICA

Madrid 24 a las 18

Canalejas satisfecho.—Conferencia

El señor Canalejas se muestra satisfecho del viaje del Rey á Sevilla.

Tan pronto como llegó confirió con los ministros de Marina y Hacienda señores Arias Miranda y Cobian y el Fiscal del Tribunal Supremo.

El señor Cobian cree que acabará pronto la discusión de los presupuestos.

Asuntos parlamentarios

En el Senado se reunirá la comisión de presupuestos para estudiar las modificaciones que propone al presupuesto de Guerra y Marina.

Mañana se reunirán los autores de las enmiendas.

Consejo en Palacio

Se ha celebrado en Palacio Consejo de ministros presidido por el Rey, habiendo durado dos horas.

El señor Canalejas relató el viaje regio á Sevilla, haciendo después un resumen del estado de la política interior y exterior y ocupándose después del curso de los debates parlamentarios.

Madrid 24 a las 24
Opiniones sobre el proyecto concediendo dietas á los diputados

En los pasillos del Congreso las conversaciones han recaído sobre el proyecto concediendo dietas á los diputados.

A los conservadores les parece mal el proyecto, porque además de recargar el presupuesto, entienden que es poco airoso el cargo de diputado asalariado.

Añadían que si ahora los distritos exigen y hasta amenazan sino se consiga cuanto piden, con el disfrute de dietas llegarían hasta á injuriarlos.

Decían también que tampoco debería existir la franquicia para viajar por toda España, concretándose esta concesión desde los puntos de la residencia hasta Madrid, pues siendo general la franquicia se aprovecha para aumentar el número de mitines y viajes de recreo á costa del país.

A los liberales tampoco les parece bien en su mayoría, pues creen que es colocarles en inferioridad con los senadores que además de acreditar una renta sirven á la patria gratis.

En cuanto á los republicanos algunos son partidarios de las dietas porque tienen que abandonar sus medios de vivir para acudir al Congreso y por lo tanto creen que es justo se les recompense.

Se fijan además que en otros países existen las dietas y estas son mayores de 25 pesetas.

Sobre la sesión secreta.—Declaraciones del señor Conde de Romanones

Se hablaba también en los pasillos del Congreso sobre la sesión secreta convocada para el lunes para tratar de la cuestión de las dietas.

Dicha sesión promete ser interesante.

El señor Conde de Romanones ha declarado que en todo caso solo percibirán dietas quienes firmen el acta en el comienzo de la sesión.

Madrid 25 a las 2
Ruego del señor Canalejas á los carlistas.—Estos persisten en su actitud

Terminada la sesión del Congreso el señor Canalejas celebró una conferencia con el señor Feliu, rogándole que los carlistas desistieran de sus propósitos de obstrucción.

A pesar de dicho ruego los carlistas dicen que persistirán en obstrucción los proyectos del Gobierno, pero no las enmiendas particulares.

Conferencia del nuevo Gobernador de la Coruña con el ministro

Esta tarde el nuevo Gobernador de la Coruña señor Romero Donallo, confirió en el Congreso con el ministro de la Gobernación señor Merino al objeto de recibir instrucciones.

Mañana marchará á posesionarse del cargo.

NOTICIAS SUELTAS

Madrid 24 a las 2

Buque desaparecido

Telegrafían de Londres diciendo que el día 5 del actual salió de Plymouth el vapor «Abhora» ignorándose su paradero.

Témese que haya naufragado en las costas del Norte de España.

Llevaba 90 tripulantes y realizaba el primer viaje.

Destinos de Carabineros y Archiveros

El Diario Oficial publica una relación de destinos del Instituto de Carabineros y del Cuerpo de Archiveros militares.

Lo que dice Mr. Asquith

El jefe del Gobierno inglés Mr. Asquith, ha manifestado á los diputados obreros que es favorable á que se concedan dietas á los diputados y que además facilitará la discusión del proyecto de ley concediendo sufragio á las mujeres.

Manifestación de las juventudes liberales de la Gran Bretaña

El 26 de los corrientes se celebrará una grandiosa manifestación presidida por el ministro Churill concurrendo numerosas asociaciones adheridas á la Federación de las juventudes liberales de la Gran Bretaña.

A favor del personal de ferrocarriles

Comunican de París que el Gobierno francés se ocupará en el primer Consejo que celebre en el estudio de los proyectos para la organización de comités de conciliación y arbitraje entre el personal de ferrocarriles.

Fuerzas yanquis á la frontera mexicana

Según se dice el Gobierno de Washington ha enviado fuerzas de caballería á la frontera mexicana en vista de los sucesos desarrollados en esta República y con el fin de proteger los intereses de los Estados Unidos en caso necesario.

Capuchinos llamados á California

Han sido solicitados los hermanos capuchinos de Pamplona desde California para establecer allí algunos conventos de su orden.

Fatídicos anuncios

Según noticias de Portugal se anuncian próximos y graves acontecimientos en Portugal á consecuencia de las discrepancias que existen en el Ejército con motivo de las últimas recompensas que ha concedido el Gobierno republicano.

Circulan rumores sobre conspiraciones, ejerciéndose por el Gobierno rigurosa censura en cartas y telegramas.

Viaje del Sultán Muley Hafid

Comunican de Fez que el Sultán Muley Hafid se propone visitar las ciudades de Rabat y Marrakez.

Se añade que únicamente se anunciará oficialmente su viaje á Mequinez prescindiendo de las visitas á dichas ciudades.

Madrid 24 a las 18
Regreso del Rey á Madrid

Llegó S. M. el Rey á esta Corte procedente de Sevilla, con el señor Canalejas y demás palatinos que le acompañaron.

Esperaban al Monarca en la Estación la Familia Real, el Gobierno, autoridades y palatinos y una sección de la Escoita real.

En un landeau se trasladó S. M. á Palacio.

Una compañía con bandera y música le tributó los honores de ordenanza.

Don Alfonso viene satisfechísimo de las demostraciones de simpatía de que fué objeto durante su estancia en la capital andaluza.

Disposiciones de Guerra

El Diario Oficial del ministerio de la Guerra publica las siguientes disposiciones:

Concesión de cruces y autorizaciones á militares para contraer matrimonio.

Disponiendo destinos á jefes y oficiales del cuerpo de carabineros.

Publicando la vacante de inspector del Colegio militar de Santa Barbara en Carabanchel.

La guardia municipal en Lisboa

Dicen de Lisboa que el Gobierno ha reorganizado la guardia municipal, ingresando en ella los elementos afines á la revolución, que ha sustituido el personal afecto á la monarquía.

La «Gaceta»

La Gaceta de hoy publica las siguientes disposiciones:

Ordenando que los maquinistas encargados de las máquinas en las minas se provean de título profesional que les habilite para el manejo de las mismas, obteniendo un certificado de aptitud expedido por el ingeniero director técnico, donde aquellos trabajen.

Mencheta

NOTICIAS DE BARCELONA

Barcelona 24 a las 22

Mariano no tomará posesión.—Lectura del nombramiento.—Fidelidad

En los círculos políticos de esta ciudad dícese con insistencia que el Alcalde recientemente nombrado, señor Marqués de Mariano, no llegará á tomar posesión de la Alcaldía, si bien no se precisan los motivos á que ello obedecerá.

En la sesión celebrada hoy por el Ayuntamiento se ha leído la Real orden nombrando al citado Alcalde.

La lectura ha sido oída por los concejales, sin que ninguno de ellos haya pronunciado palabra respecto al particular.

Carteles denunciados

Han sido denunciados por el Fiscal, por entender este funcionario que escitaban á la rebelión, los carteles enunciadores del mitin socialista aquí proyectado, para protestar con-

tra el cupo de quintas considerado por los socialistas como excesivo.

Los metalúrgicos.—Patronos que cierran sus talleres.—Queja al Gobernador.—Proyectos de huelga general

Los patronos metalúrgicos que han accedido á la jornada de nueve horas han cerrado sus talleres, diciendo que se han visto obligados á obrar así porque sus obreros procuraban producir el menor trabajo posible.

Una Comisión de patronos de los que en sus talleres sigue rigiendo la jornada de diez horas, ha visitado al Gobernador civil, señor Portela, en son de queja porque sus obreros son amenazados constantemente por los agitadores.

Estos insisten en su propósito de promover nuevamente la huelga general.

Ordenes de Weyler.—Para combatir el analfabetismo

El capitán general de Cataluña don Valeriano Weyler ha dictado las oportunas ordenes para que en todos los cuerpos de esta guarnición se procure enseñar á leer y escribir á los analfabetos.

Empleado fallecido

Ha fallecido en el Hospital clínico á consecuencia de las heridas recibidas, el empleado de la Compañía de ferrocarriles que fué arrollado por un tren, hace algunos días, en la estación de Pueblo nuevo, suceso del que dió oportuna cuenta.

De Sabadell.—Obreros condenados.—Prestamista encarcelado

Comunican de Sabadell que el Juez municipal ha fallado condenando á veinte obreros huelguistas por haber ejercido coacción contra sus compañeros, imponiéndoles diversas penas.

También ha sido condenado y encarcelado, como consecuencia, un prestamista que dejó, á un interés usurario, dinero á los huelguistas.

La Semana Social.—Delegación del Ayuntamiento.—Cesión de la banda municipal.—Sobre el viaje del Nuncio.—En obsequio de los Prelados

Los preparativos que aquí se hacen para la próxima Semana Social permiten asegurar que esta revestirá mucha solemnidad é importancia.

El Ayuntamiento ha acordado nombrar una delegación para que asista á ella y ceder además la banda municipal para que tome parte en los festejos de apertura y clausura.

Nada se sabe en concreto todavía respecto á la venida del Nuncio de SS. para asistir á dicha Semana.

Siguen recibidos gran número de adhesiones, reinando gran entusiasmo.

El señor Conde de Güil organiza una excursión automovilista á la colonia fabril de Cervitó en obsequio de los Prelados y de las otras distinguidas personalidades que á la Semana Social asisten.

Además se preparan otros obsequios.

Corresponsal

MALLORCA FUERA DE MALLORCA

Barcelona 24 a las 19'40.

Berga en Barcelona.—Afectuosa acogida.—Facilitades para la aplicación del «606».—Invitación á todo el cuerpo médico

Ha llegado á esta ciudad procedente de Palma el Dr. don Gaspar Berga que viene, como es sabido, para aplicar la fórmula de Ehrlich.

La facultad de Medicina barcelonesa ha dispensado al joven médico mallorquin una afectuosa acogida, dándole desde el primer momento toda suerte de facilidades para la aplicación del «606».

La Facultad de Medicina tiene el propósito de invitar á todo el cuerpo médico así civil como militar para que pueda presenciar la aplicación del «606» con arreglo al nuevo sistema.

El Doctor Berga se muestra muy complacido por las atenciones de que aquí es objeto.

Sarmentto.

ESPECTÁCULOS

Lirico

Compañía de zarzuela y ópera dirigida por Don José Ontiveros y Don Mariano Estellés

Función para hoy á las seis y media.—La Princesa del Dollar.

Entrada general 0'36 ptas. Balear

Compañía de zarzuela y ópera dirigida por Don José Camero y Don Mario Breton

Función para hoy á las seis y media.—Patra Chica y Las Brilonas.

Entrada general 0'36 ptas.

MAGNESIA ERBA

Purgante ideal para niños y adultos, eficaz en pequeño volumen

Constituido de magnesia purísima, calcinada, pesada, es de gusto agradable y muy fácil de tomar también por los niños. Útilísima en la estitiques habitual, histerismo, almorranas, enfermedades del hígado y vejiga, gota, flatulencias, etc. Manteniendo siempre libre el intestino, es un óptimo preservativo contra la apendicitis y cólico miserere.

Depósito general para las Baleares: CENTRO FARMACEUTICO, Palma

De venta en todas las farmacias

ALFOMBRAS Y ALFOMBRITAS ECONOMICAS MALLORQUINAS

Las encontrarán en el almacén de Antonio Juan Marroig, Hostales, 19, Palma

ASMATICOS-TUBERCULOSOS

Los que sufrís BRONQUITIS CRONICAS vuestra salvación

Gotas Helenianas 2 ptas. frasco

Depositarario en Baleares, Don Pedro Perera Llompart, Rubí, 11, (Farmacia), Palma de Mallorca.

(Aprobadas y recomendadas por los Dispensarios Antituberculosos de Cataluña).

Depilatorio Maria Stuard

Usando este Depilatorio nunca tendreis vello

La mujer, en todas sus edades debe procurar ser siempre bien parecida

El Depilatorio Maria Stuard

El Depilatorio Maria Stuard

El Depilatorio Maria Stuard

El Depilatorio Maria Stuard

El Depilatorio Maria Stuard

es el mejor de todos los depilatorios, por sus sorprendentes y maravillosos resultados. Es el más eficaz é inofensivo, pues no irrita el cutis por delicado y fino que este sea, es el más eficaz, porque con su uso se obtiene la completa desaparición de todo vello y pelo. Es el más inofensivo, por ser el único cuya aplicación no perjudica nunca, por mucho tiempo que se use. es indispensable en todo tocador por su elegante presentación en frasco de cristal tallado y por ser el único que no desprende mal olor, pues el polvo contiene un perfume delicado. es el más práctico porque en muchos casos, y especialmente en edad juvenil, bastan una ó dos aplicaciones para que desaparezca por completo el vello y pelo, y no vuelva á reaparecer. No mancha y deja el cutis terso y hermoso. deben usarlo las señoras y señoritas en todas sus edades. Las madres deben aplicarlo á aquellas de sus hijas que en principio les aparece vello. Los jóvenes que por su edad no tienen bien poblada la barba y bigote, evitarán con su uso las molestias de afeitarse. También evita erupciones en la cara etc., etc.

N.º 1.—Para que desaparezca el vello

N.º 2.—Para que desaparezca el pelo

Los prospectos explican el modo fácil de usarlo.—De venta en Palma de Mallorca: Droguería de la Sra. Viuda de José Juan, calle Marina, 20, 22, y 24 y principales droguerías y perfumerías de España y Portugal.

MEDIANA DE ARAGÓN
SALES NATURALES TIMOLADAS para BAÑOS GENERALES de éxito seguro en las Enfermedades de la Piel Herpes Escamostidades Reuma Gota



De venta en FARMACIAS Y DROGUERIAS DEPOSITO: Ramón hermano Cadena, 11

VENEREO, SIFILIS, ANEMIA
Estrecheces uretrales, prostaticitis, cistitis, catarros de la vejiga, etc. Su curación pronta, segura y radical por medio de los afamados, únicos y legítimos medicamentos. CONFITES, ROOB, INYECCION Y ELIXIR **COSTANZI**



Busto y nombre Registrados

Curación pronta, segura y garantida sin producir dolores y evitando las funestas consecuencias producidas por las sondas; por medio de los **Confites Costanzi**, que son los únicos que calman instantáneamente el escozor y la frecuencia en orinar, devolviendo á las vías genito-uritarias á su estado normal. Una caja de confites, 5 pesetas.

Males venéreos Purgación reciente ó crónica, gota miliar, flujo blanco, úlceras, etc., se curan milagrosamente en ocho ó diez días con los renombrados **Confites ó inyección Costanzi**. Un frasco de inyección, 4 pesetas.

Sifilis Su curación en sus diversas manifestaciones, con el **Roob Costanzi**, depurativo insuperable de la sangre infecta. Cura las adenitis glandulares, dolores de los huesos, manchas y erupciones en la piel, pérdidas seminales, impotencia y toda clase de sifilis en general, sea ó no hereditaria. Frasco de Roob, 4 pesetas.

Anemia Clorosis, Neurastenia, Inapetencia, Tisis, Impotencia, Debilidad general, etc., se curan tomando el maravilloso **Elixir Nutro-Masculina Costanzi**.—Frasco 7 pesetas.

Puntos de venta: En Palma: En las farmacias de Don Juan Valenzuela y Don Ignacio Forteza. AL POR MAYOR: Depósito exclusivo-Laboratorio GRAU INGLADA, Rambla del Centro, 30, Barcelona.

Consultas médicas, contestando gratis y con reserva las que se hacen por escrito, debiendo dirigirse las cartas al señor Director del Consultorio Médico. Rambla del Centro, 30, bajos, Barcelona

Estanteria y mesa de despacho, se desea vender. Razón «Casa Anunciadora», Palacio, 8.

Nodrizas de 24 años de edad y leche de seis meses, desea encontrar criatura para lactar tanto en su casa en La Puebla, como en la de los padres. Informará Bartolomé Crespi, Sindicato, 162.

Perro extraviado
Se ha extraviado un perro perdigero blanco con dos manchas color chocolate y las orejas también del mismo color, sin collar, placa núm. 56, se ruega á la persona que lo tenga en su poder se sirva dar aviso á su dueño, Sol, 51, 2.º Se gratificará.

Grandes locales para alquilar, apropiados para industria, Colegio, sociedad, mucha luz, sol todo el día. Informarán «Casa Anunciadora», Palacio, 8.

Fábrica de curtidos
Situada en el Molinar de Levante, tanto se vende como se alquila. Para informes, Sucesores de Boscana, Plaza de Cort, 8, Palma.

Caballo y carretón
Se vende. En la «Casa Anunciadora», informarán.

Taller de cerrajería DE JAIME CASTELLO
Especialidad en la construcción y reparación de puertas de hierro onduladas en varias clases de chapa.

SINDICATO, 113
Palma de Mallorca

Corseteria 'la Catalana'
Gesta da Brossa, 12, (Honda), Palma Elegancia.—Higiene.—Economía

Imenso surtido en corsés de diferentes modelos, á precios sumamente económicos.—Corsés desde 2 pesetas y media uno.—Especialidad en la medida y en la confección de corsés cortos, imperio, rectos, soutien gorge—Fajas ventrales, con ó sin placa umbilical.—Corsés higiénicos para señoras en estado interesante.—Esta casa ha recibido ya el modelo de corsé único en Baleares, que será moda en París este verano.—Modelos á figurines de los principales centros europeos de la moda, exclusivos para la

Corseteria Catalana, Brossa, 12 Liges y cinturones. Previo aviso se pasa á domicilio á tomar medida y á probar corsés.

Fábrica de anisados y licores de Feliciano Fuster Molinas
(Santa Margarita) Especialidad de la casa Llor Benedotto y Anís Fuster

FERROGLIDINE
especial contra la **ANEMIA**

Consúltese á los médicos
1.50 pesetas tubo

LLOYD ITALIANO
Compañía de vapores rápidos y directos entre: **BARCELONA Y BUENOS AIRES**

Especiales para pasajeros de 3.ª clase con amplios dormitorios, grandes comedores con mesas, departamento para Sras. y niños, baños, agua fresca, luz eléctrica y demás comodidades propias de estos modernos Transatlánticos.

Próximas salidas
P. MAFALDA, 28 Octubre 'LUISIANA, 4 Diciembre
VIRGINIA, 6 Noviembre 'P. MAFALDA, 15 Diciembre
CORDOVA, 16 Noviembre, 'VIRGINIA, 31 Diciembre.
FLORIDA, 27 Noviembre

COCHINEROS ESPAÑOLES RECIENTEMENTE CONTRATADOS:
Para pasaje de 1.ª, 2.ª y 3.ª clase, dirigirse a las oficinas de la Compañía, Jardín de la Reina, 17, (esquina Pelaires).

Las acreditadas máquinas para coser y bordar

«Naumann,»

se distinguen por su solidez, marcha silenciosa, ligereza y finura en sus trabajos.

Máquinas para hacer calceta. Bicicletas—Motocicletas Instalaciones eléctricas Accesorios y reparaciones. Ventas al contado y á plazos.

Rubio Hermanos, Unión, 12, PALMA

LA TOS

ya sea catarral ó de costipado, seca, nerviosa, ronca, fatigosa y la llamada vulgarmente de sangre, por fuerte y crónica que sea, se cura y se alivia siempre con las

PASTILLAS DEL DR. ANDREU
Son tan rápidos y seguros los efectos de estas pastillas que á las primeras tomas se siente ya un alivio que sorprende y anima. el pecho y la garganta se suavizan, se produce la expectoración con facilidad y casi siempre desaparece la TOS por completo antes de terminar la primera caja.

Los que tengan **ASMA** ó sofocación de cualquier clase, usen los **CIGARRILLOS ANTIESMATICOS** que prepara el mismo DR. ANDREU y se lo quitarán al instante. Los ataques de asma por la noche se calman también al momento con sus **PAPELES AZOADOS**; basta quemar uno dentro de la habitación para que el enfermo pueda dormir tranquilo toda la noche.

NICOLAS TICOULAT
Cirujano-Dentista

Pueden sus clientes y el público aprovechar los adelantos que ha sido portador del Congreso Internacional de Berlín.—Dientes y dentaduras, sistemas modernos, con precios económicos.—**CALLE DE PELAIRES, 102.—PALMA**

Tip-litografía de Amengual y Muntañer

ALMENDRAS MALLORQUINAS
Casa hamburguesa desea continuamente ofertas. Necesita aproximadamente unas 1000 balas al año. Escribir bajo Hg. 7399 á Dante y C.ª, Hamburgo, (Alemania).

SIFILIS VENEREO ANEMIA

Los «Confites Emerin» dan á las vías genito-uritarias el estado normal, evitando el uso de las peligrosísimas candelillas, quitan y calman instantáneamente el escozor y la frecuencia de orinar, los únicos que curan radicalmente las estrecheces uretrales, prostaticitis, uretritis, cistitis, catarros de la vejiga, cálculos, incontinencia de orina, flujos blancos de las mujeres, bienorragias (gota militar), etc. Una caja de «Confites Emerin» con la debida instrucción, 4.50 pesetas.

El «Roob depurativo Emerin», inmejorable reconstituyente antisifilítico, refrescante de la sangre, cura completamente y radicalmente la sifilis y todas sus consecuencias, impotencia, dolores de los huesos, adenitis glandulares, manchas de la piel, pérdidas seminales, polluciones, espermatorreas, herpetismo, albuminuria, escrófula, linfatismo, raquitismo, linfaadenoma, esterilidad, neurastenia, etc., etc. Un frasco de «Roob depurativo Emerin» con la debida instrucción, 8.50 pesetas.

El «Regenerador de la sangre Emerin» es el único descubrimiento de la terapéutica moderna para curar radicalmente la clorosis, diabetes, parálisis, cefalalgia, raquitismo, escrófulismo, dispepsia, atonía, debilidad de la vista, palidez de los tegumentos, decoloración de las uñas, dolores de cabeza, neuralgias faciales, palpitaciones del corazón, sofocación, digestión difícil, dificultad de los trabajos intelectuales y musculares, laxitud, insomnio, delirio, alucinación, hinchazón, enema, etc. Un frasco de EMERIN con la debida instrucción, 7 pesetas.

Dichas enfermedades curadas radicalmente mediante los **MEDICAMENTOS EMERIN**

TRES VIRTUDES: **CONFIANZA HONRADEZ SEGURIDAD**

Como prueba de esto, la Casa EMERIN, devolverá á los enfermos el importe del primer frasco ó caja si no encuentran alivio en el primer día.

Para correspondencia y consultas gratuitas, también por cartas, dirigirse: Consultorio EMERIN, Rambla de las Flores, 26, 1.º, Barcelona, que se recibirá contestación gratis y con toda reserva.—De venta en Palma de Mallorca: Farmacia Central, de Don Ignacio Forteza Serra, Jaime II, 21

Navigazione Generale Italiana y la Veloce

Vapores directos y rápidos para Buenos Aires por los nuevos y veloces vapores.

Próximas salidas de Barcelona
SICILIA, 15 Noviembre. REGINA ELENA, 2 Diciembre
RE VITTORIO, 18 Noviembre. BRASILE, 11 Diciembre.
ARGENTINA, 24 Noviembre. UMBRIA, 18 Diciembre.
LIGURIA, 30 Noviembre. P. UMBERTO, 30 Diciembre

COGGINA ESPANOLA

Estos vapores de reciente construcción reúnen todas las comodidades y reciente confort necesarios en todas sus clases contando con camarotes de lujo, biblioteca, jardín de invierno, sala de música, salón para niños, peluquería, comedores, cuartos de baños, luz eléctrica, ascensor y telégrafo Marconi.

Los pasajeros de 3.ª clase van alojados en dormitorios ventilados é higiénicos, lavabos, comedores con mesa, etc.

Para carga y despacho de pasajes dirigirse á los señores SALOM Y RULLAN, Plaza de la Libertad, 3, (frente al Borne), Palma.